
様式第４号（第８条関係） 

                           令和６年１月 29日 

  

人吉市議会議長  宮原 将志 様 

 

                    厚生委員会委員長 徳川 禎郁     

 

「市民と議会の意見交換会」実施報告書 

 

 このことについて、「市民と議会の意見交換会」を実施しましたので、人吉市議会「市

民と議会の意見交換会」実施要綱第８条第１項の規定により提出します。 

 

 開催日時 令和６年１月 12日（金）午前 10時 00分～午前 12時 00分 

 会  場 人吉市役所 ４階 議会会議室 

 

 出席議員 

 

【委員長】 徳川禎郁（統括・座長） 

【副委員長】西 信八郎（司会者） 

【委員】井上光浩、村上恵一、福屋法晴（記録者） 

 団体名 人吉市老人クラブ連合会 

 参加人数 ６名  

 テーマ 持続可能な人吉市老人クラブ連合会のあり方について 

意見交換会の 

概要 

初めに、人吉市老人クラブ連合会会長山口様、徳川厚生委員会委員長

から挨拶があり、続いて、それぞれの出席者紹介がありました。 

老人クラブ連合会会長山口様から当日の参加者、西瀬校区で会長の山

口辰夫氏、東校区で副会長の小川政治氏、西校区の三倉重成氏（欠席）、

東間校区の佐無田譲氏、大畑校区の田野田武徳氏（欠席）、中原校区の

岩崎俊一氏、女性部の椎葉靖枝氏、事務局の中村優氏の紹介があり、そ

れぞれの役割について、説明を頂き意見交換会に移りました。 

テーマとして、持続可能な人吉市老人クラブ連合会のあり方につい

て、山口会長から、設立から現在までの歴史・活動・会員の登録状況に

ついて、資料を基に丁寧な説明を頂きました。 

主な活動は、登下校等の見守り、挨拶運動・健康安全運転講座、高齢

者スポーツ大会、交通安全推進グランドゴルフ大会・赤い羽根共同募金

など、多くの活動を行っているとのことで、その他に専門部会を設けて

おられ、女性委員会、保健体育部、交通安全部、文化部、会員増強委員

会などの活動について、詳しい説明をいただきました。 



意見として、会員の方々が高齢化している。役員不足、入会希望者が、 

まだ働きたいので、参加できないとのこと。各町内会において、老人会

に入会して頂くようお願いしてほしいとの意見がありました。 

また、子供保安官活動も 80 歳代の方が、毎日活動をしているとの事。

委員から、見守り活動していただいておられる方に、一言感謝の言葉を

かける事が必要である。学校によっては、不審者が出たとき、保護者だ

けでなく、登録して頂いた老人会員に対しても携帯に同じメールが、送

信され、問題の共有が出来直ぐに対応が出来るとのことでした。 

委員から個人会員募集についての今後の進め方について質問があり、

老人会に登録していなければ参加できない行事（市主催行事の大会）や

それ以外の活動に参加が出来る様、市本部に個人で登録していただく事

で、お楽しみ演芸会や、カラオケ大会、運動会、グランドゴルフ大会に

参加ができますよと、1つの道を少しでも広げて、老人会活動に参加し

やすくしたいとの事でした。現在、規約を作成し個人会員入会届を各町

内に配付しているとの事でした。委員会として、行政と相談しながら取

り組んでいきたい。 

最後に子供保安官活動者に対し連絡が来ない事があり帰宅時間が過

ぎても活動をやめることが出来ない、不審者について、様々な問題に対

し全ての学校において共通の対応が必要ではないか、また認知症の方の

徘徊対策として GPS の活用を検討してはどうかなどの問題提起がなさ

れました。その他 多くのご意見を頂き、厚生委員会として、今後も意

見交換会を継続して開催していくことを確認し閉会しました。 

 

 


